

Kinder brauchen unseren Schutz.

Sie können uns helfen!



Wie Sie uns erreichen

Die Medizinische Kinderschutzambulanz steht unter der Leitung des Ärztlichen Direktors der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln,



Prof. Dr. med. Michael Paulussen.

Verantwortliche Oberärztin ist



Dr. med. Tanja Brüning.

Kontakt

Medizinische Kinderschutzambulanz an der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln

Tel.: 02363 975-375 (medizinische Anliegen)
Tel.: 02363 975-171 (Sekretariat, Spenden)
Tel.: 02363 975-190 (Unternehmenskommunikation)
Fax: 02363 975-399
E-Mail: kinderschutz@kinderklinik-datteln.de

Wie Sie uns unterstützen können

Kinderschutz ist keine Pflichtleistung der Krankenkassen. Konkret bedeutet das: Wir sind auf Spenden angewiesen, um die tägliche Arbeit finanzieren zu können.

Sie können unsere Arbeit unterstützen, indem Sie an die Vestische Kinder- und Jugendklinik Datteln spenden:

Volksbank Waltrop
IBAN: DE09 4266 1717 0100 2681 00
BIC: GENODEM1WLW

Verwendungszweck: Kinderschutzambulanz

Gerne stellen wir Ihnen eine Zuwendungsbescheinigung aus. Bitte geben Sie dazu Ihre vollständige Adresse an.

Bei Fragen wenden Sie sich jederzeit an:



Hannah Iserloh (Unternehmenskommunikation),
Prof. Dr. Michael Paulussen (Ärztlicher Direktor),
Dr. Tanja Brüning (Oberärztin) und
Joachim Kantus (Sozialarbeiter)

Dr.-Friedrich-Steiner-Straße 5
45711 Datteln
Telefon: 02363 975-0
Fax: 02363 64211
www.kinderklinik-datteln.de

Träger:
 Vestische Caritas-Kliniken GmbH



**Vestische Kinder- und
Jugendklinik Datteln**
Universität Witten/Herdecke

Kinder brauchen unseren Schutz

Die Medizinische Kinderschutzambulanz im Zentrum für interdisziplinären Kinderschutz Westfalen-Lippe an der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln



Kinder brauchen unseren Schutz

Schätzungen zufolge macht jedes zweite Kind im Laufe seines Lebens Erfahrungen mit Vernachlässigung, Misshandlung oder Missbrauch. An den Folgen dieser Gewalt leiden die Kinder ein Leben lang.

Die Zeichen von Misshandlung und Missbrauch zu erkennen und die richtigen Maßnahmen zu ergreifen, ist eine Herausforderung nicht nur für Eltern, Erzieher und Lehrer, sondern auch für Kinderärzte. Wenn Verletzungen offensichtlich werden und sich die Folgen der Gewalt nicht mehr verbergen lassen, suchen die Eltern – auch dann, wenn sie selbst die Täter sind – häufig Hilfe bei Ärzten oder Kliniken. In diesem Moment ist es entscheidend, dass es eine Anlaufstelle gibt, an der Fachleute wissen, was zu tun ist.

Eine solche Anlaufstelle ist die Medizinische Kinderschutzambulanz im Zentrum für interdisziplinären Kinderschutz Westfalen-Lippe an der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln. Sie ist die einzige in der Region, an der speziell geschulte Ärzte mit einem interdisziplinären Team aus Sozialarbeitern, Psychologen und Pflegenden zusammenarbeiten.

Auf den folgenden Seiten stellen wir Ihnen unsere Arbeit vor.

Sollten Sie Fragen haben oder Hilfe benötigen, zögern Sie nicht, uns anzusprechen!

Wie wir arbeiten

Wird in der Medizinischen Kinderschutzambulanz ein Kind vorgestellt, steht die unmittelbare Hilfe an erster Stelle – das Kind und seine Verletzungen zu versorgen, die Misshandlungs- oder Missbrauchszeichen zu erkennen und zu dokumentieren und für den Schutz des Kindes zu sorgen. Parallel dazu setzen die Hilfen für das Kind und seine Familie ein. Diese Möglichkeit der sofortigen und umfassenden Versorgung durch ein geschultes Team ist in der Region einzigartig. Wir möchten für jedes Kind und jede Familie eine individuell passende Lösung finden, die die Bedürfnisse des Kindes in den Mittelpunkt stellt. Dazu arbeiten wir eng mit weiteren Experten, Beratungsstellen, Jugendämtern, Rechtsmedizinern und bei Straftatsbeständen nötigenfalls der Polizei zusammen.

Neben der Hilfe und Beratung in akuten Fällen möchten wir Eltern unterstützen, damit es gar nicht erst zu Misshandlungen oder Missbrauch kommt. Aus diesem Grund suchen wir schon in der Klinik Kontakt zu gefährdeten Familien und bieten ihnen Unterstützung an.

Aber nicht nur die Eltern brauchen Beratung: Auch für Jugendliche sind wir Ansprechpartner zu Fragen und Problemen rund um die Themen Sexualität, Alkohol und Drogen.

Worauf es ankommt

Missbrauch und Misshandlung führen bei Kindern häufig zu schweren Traumatisierungen. Umso wichtiger ist es, dass die Untersuchungen, die im Rahmen der Kinderschutzambulanz erfolgen, für das Kind keinen zusätzlichen Stress verursachen. Gerade sexueller Missbrauch ist medizinisch schwer nachweisbar - dennoch kann die Untersuchung, wenn sie richtig durchgeführt wird, eine wichtige entlastende und beruhigende Funktion für die Kinder haben und helfen, den Missbrauch zu verarbeiten.

An der Medizinischen Kinderschutzambulanz der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln werden die Untersuchungen von speziell geschulten Ärzten vorgenommen.

Wichtig für uns ist

- eine kindgerechte, möglichst stressfreie Untersuchung,
- der Schutz der Intimsphäre des Kindes während der Untersuchung,
- eine vertrauensfördernde Umgebung,
- eine sachgerechte Diagnostik.

Kinder brauchen unseren Schutz. Ich werde Kinderschutz-Pate!

Ja, ich unterstütze die Medizinische Kinderschutzambulanz an der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln mit meiner Spende!

Einzugsermächtigung

Betrag:

Zahlungshäufigkeit: monatlich einmalig

Ich möchte eine Zuwendungsbescheinigung zugeschickt bekommen

Meine Daten

Herr Frau

Titel/Vorname _____

Name _____

Straße _____

PLZ/Ort _____

Telefon _____

E-Mail _____

Kontoinhaber _____

IBAN _____

BIC _____

Bank _____

Mit meiner Unterschrift erlaube ich der Vestischen Kinder- und Jugendklinik Datteln, den oben genannten Betrag von meinem Konto abzubuchen. Die Einzugsermächtigung kann ich jederzeit zurückziehen.

Datum und Unterschrift _____

Bitte per Post zurück an die

Vestische Kinder- und Jugendklinik
Medizinische Kinderschutzambulanz
Dr.-Friedrich-Steiner-Str. 5
45711 Datteln

Telefon: 02363 975-171
Fax: 02363 975-399

